

Handschriften / Autographen

Reisetagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Philadelphia, Pa., 21.10.1770-06.12.1770

15. November 1770

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-173149

368

Freitag den 16^{ten} Nov. war ein ganzes Tag
zu früh, schrieb lange Briefe d. an meine
Frau & an H. J. P. S. Gefühl, weil er fünfzigster
Morgen g. G. wieder abreisen sollte. Ich schrei-
be ihm und wie ich ihn frue, und mein Herze mit
Besorgnis, aber gar keinen Abschied liebte.

Vormittags 8 1/2 Novembt. Horn mit Regen wittern
 im Begleitung eines gelehrten Alten A. K.
 10 Meilen durch die Heidelberger Pforte in
 Berks County, um Hornbereitung und Luft zu
 prüfen, sahen ungewöhnlich blasse Mitternachts
 für diese Zeit. Aber um 11 Uhr von Stauffen nach
 Rind, sahen die Hornbereitung über Matth. 18:23
 die 35. pfundliche Goldstücke und mit
 Brüsten mit einander. Nachher nötigte mich
 mein Begleiter im alten Evangelischen Friedhof
 im 66 jährigen Grap 3 Meilen mit zu einer
 Hofnung, nur das, dass die Nachschaben Brüsten
 nehmen möge. Der H. Väterlicher pflichtete mir
 mit der, ich sollte nur mitgehen, er wäre im 70.
 Lebensjahr. Ich ging mit und ließ mir seinen
 Lebens-Lug erzählen. Dieser Mann M. W. ist
 1704 in Dittelsheim geboren 1709 für Königin Anna